

EN CLAUSURA DE ESCUELA DE INVIERNO.—

Carácter del Chileno

Enjuicio Escritor Enrique Campos Menéndez

Con una conferencia del escritor Enrique Campos Menéndez, titulada "Mediaciones del momento: desvelo y esperanza" fue clausurada la Escuela de Invierno del Instituto Cultural de Providencia. Al acto asistió un numeroso público.

El autor comenzó manifestando que precisamente "los que respetamos el país, por sentimiento y admiración, somos los que mayor admiración tenemos en contribuir a formar un hombre admirable en que nos reconozcamos. Para ello hoy que vivir en ocasión similar, orgullosos en el año 1974 de encontrarnos en la ciudad de cada día".

Agregó que "un país no será más que el reflejo exterior de lo que sea su relación con su circunstancia, los habitantes que lo componen, que lo animan y que lo proyectan por el camino de su historia hacia su destino".

A continuación Enrique Campos enjuició el carácter del chileno y de lo chileno, subrayando que en un país de poetas e historiadores, el tema se ha preocupado a los grandes pensadores. Atribuyó este fenómeno a la paz exterior, a la estabilidad política y al bienestar económico, que a su juicio han contribuido a las diferencias en el reconocimiento de lo nuestro.

Luego el conferencista se exploró en el análisis de un complejo de culpa que caracterizaría al chileno, originado en una "falta de concordancia entre su personalidad real y la circunstancia que se ha fabricado". El locutor agrega que se utiliza en el país —reducido en numero de vocablos y con algo más de 18 millones de habitantes—

no en 1810 y del régimen portugués, que definieron etapas históricas significativas.

"Continuemos —añadió el conferenciente— con los elementos decisivos de nuestra personalidad típica como para disolver toda clase de complejos y hacer en el dentro de nosotros mismos, una energía poderosa, una capacidad creadora de gran vuelo y una fuerte identidad de tal trascendencia que sea capaz de enfrentar con seguridad todo todos los problemas críticos que nos plantea la hora actual".

Finalmente Enrique Campos Menéndez expresó: "Si en el diálogo con nosotros mismos somos frases, directos y claros, si en la relación con nuestros semejantes convivimos por sentimientos fáciles de la confianza en un año positivo y noble de amistad; si aprovechamos nuestra maleabilidad espiritual en una convivencia con ese acuerdo a las exigencias de los tiempos; si desarrollamos, sin complejos, todo el rico legado de nuestra tierra, toda la capacidad y talento de nuestros profesionales, artistas, intelectuales y todo lo mejor de nuestra juventud y de nuestro pueblo, no hay duda que desarrollaremos el gerardismo y nos impondremos a todos los hombres. Si era revolución, que es la verdadera, la realizamos cada uno de nosotros en nuestra propia intimidad, en nuestro prójimo ya, en que ya habremos establecido la legitimidad, la genuina "viva cultura". Así tendremos dentro de hoy nacida la esperanza cierta de un mañana mejor".

El Pectoral, Santiago,

Junio-1974, 6. 11.

Carácter del chileno enjuició escritor Enrique Campos Menéndez. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carácter del chileno enjuició escritor Enrique Campos Menéndez. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)